



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

Apertura de préstamos: a partir del 6 de septiembre Accede a tu préstamo quirografario de acuerdo al último dígito de tu cédula. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

Asegurados a partir de 80 años en adelante podrán acceder a los préstamos quirografarios en forma presencial Conoce más. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ecuador y Perú realizarán operativos aéreos en frontera común por temas de narcotráfico. Expreso

La Fuerza Aérea Ecuatoriana y la del Perú trabajarán en conjunto del 5 al 9 de septiembre para realizar ejercicios de interdicción de tráfico aéreo no identificado en la frontera de ambas naciones, el fin, es prevenir el traslado de droga en el espacio aéreo de estos territorios. [Ver más](#). Nota referente. [El Universo](#), [FuerzaAereaEc](#)



El ingreso de armas, municiones y droga a la cárcel se sanciona con prisión. El Comercio

En la Penitenciaría del Litoral, policías con el apoyo de militares realizaron una requisa masiva de objetos prohibidos. La intervención se dio el 3 de septiembre de 2022, en dos pabellones de ese centro carcelario. Los uniformados se incautaron de miles de artículos prohibidos dentro de la cárcel. En esa lista consta dos fusiles y una pistola, 3 393 municiones de diferentes calibres, 82 cartuchos sin percutir, 75 espadas artesanales, armas blancas y cinco artefactos explosivos. [Ver más](#)



Ministerio del Interior destruyó 5,71 toneladas de clorhidrato de cocaína. El Telégrafo

El Ministerio del Interior confirmó la destrucción, este lunes 5 de septiembre del 2022, de 5,71 toneladas de clorhidrato de cocaína. La disposición surgió de las autoridades judiciales. La cartera de Estado indicó que en el proceso se cumplieron con los protocolos medioambientales. Mientras tanto, la Policía continúa con operativos para incautar droga en diferentes puntos del país. [Ver más](#)



Operativo de la Policía Nacional en Pascuales decomisa 269 kilos de droga. El Telégrafo

La Policía Nacional ejecutó un operativo este lunes 5 de septiembre de 2022 en Pascuales, al norte de Guayaquil, en contra de los grupos ligados al narcotráfico. Los agentes decomisaron 269 730 gramos de cocaína que -según investigaciones de las autoridades- estarían ligadas a una organización delictiva que opera en el sector. [Ver más](#)



Autoridades le apuestan a la seguridad. La Hora

Es así que este martes 06 de septiembre de 2022 se llevará cabo una Mesa Provincial de Seguridad, que contará con la presencia de Patricio Carrillo, ministro del Interior; alcaldes; representantes de entidades privadas, más autoridades y ciudadanía en general. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

<p>Cuatro años después se reactiva el caso Mascarilla. La Hora Los hechos se remontan a agosto de 2018, cuando en un operativo policial buscaba evitar el secuestro de una grúa y un vehículo involucrado en un siniestro de tránsito registrado ese día, a pocos metros del destacamento policial ubicado en el Valle del Chota. Ver más</p>	
<p>'Todos los males van aterrizando en la provincia': especialistas explican el motivo de la creciente inseguridad en Esmeraldas, que tiene la tasa de homicidios más alta del país. El Universo Casi a diario se registra una muerte violenta en la provincia. El crimen ha avanzado a niveles inesperados, tanto que hasta pistoleros, como si estuvieran en el viejo Oeste, han sido captados en las calles con armas de grueso calibre. Ver más</p>	
<p>El sistema carcelario vive su quinta transición en 15 meses de crisis. Primicias El último director del SNAI, Pablo Ramírez, fue designado director Antinarcoóticos el 29 de agosto de 2022. Su traslado todavía no se ha hecho efectivo y tampoco se conoce el nombre de su posible sucesor. En los 15 meses que lleva en el poder el Gobierno de Guillermo Lasso, el Servicio de Atención a Privados de la Libertad (SNAI) es la entidad del Ejecutivo que más cambios ha sufrido. Ver más</p>	
<p>Desde el 2021 se investiga delito en Aduana. El Comercio La investigación por posibles actos de corrupción en la Aduana del Ecuador está a días de cumplir un año. En ese tiempo, la Fiscalía ha realizado más de 428 diligencias por este caso. Además, tiene ocho personas procesadas, pero sus roles aún están bajo la reserva del caso. Ver más</p>	
<p>SNAI inauguró el año escolar 2022-2023 para personas privadas de libertad. El Telégrafo A través de una publicación en la red social Twitter, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) informó que este lunes 5 de septiembre de 2022 inauguró el año lectivo 2022-2023 para el régimen Sierra y Amazonía para las personas privadas de libertad (PPL) del centro de privación de Napo. Al respecto, las autoridades confirmaron que desde esta semana los estudiantes ya retornarán a las aulas. Ver más</p>	
<p>Alcaldesa Viteri ofrece una isla de Guayaquil para que se construya una cárcel. El Comercio Tras los incidentes que se han generado en la Penitenciaría del Litoral y el clima de violencia que afronta la ciudad, la alcaldesa Cynthia Viteri ha realizado la mañana de este lunes una propuesta para llevar la cárcel a otro sitio. Viteri planteó construir un reclusorio en una de las islas que están dentro de la jurisdicción de Guayaquil para sacar la Penitenciaría de los límites urbanos. Ver más</p>	
<p>Socio Vivienda militarizada en Guayaquil; clases suspendidas. El Comercio Cientos de policías y militares se toman las calles de Socio Vivienda 2. El plan habitacional del noroeste de Guayaquil amaneció militarizado la mañana de este lunes 5 de septiembre de 2022. El sector es intervenido ante la violencia desatada por los enfrentamientos armados entre dos bandas criminales. Ver más. Nota referente: El Universo</p>	
<p>Parques en mal estado atraen a delincuentes y bebedores en Quito. El Comercio Llenos de basura y con los juegos infantiles deteriorados, así luce la mayoría de parques y jardines de Quito. En estos espacios, la hierba llega a la altura de las rodillas en el caso de los adultos; y si de niños se trata, se pierden -entre la maleza. Ver más</p>	
<p>Robos y asaltos afectan a diario a residentes de Solanda, en Quito. El Comercio El motivo de conversación de los moradores de Solanda, en el sur de Quito, es la inseguridad que se ha tomado el sector. Este barrio es conocido por su actividad comercial y cómo está opacada por la venta informal, la delincuencia y la venta de drogas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Un revólver ,06 municiones y una persona aprehendida, son el resultado de las permanentes operaciones de control de armas, ejecutadas en el cantón #PuebloViejo, por efectivos militares. Las evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos. 1760 litros de propil acetato es el resultado obtenido por efectivos las @FFAAECUADOR en el cantón #LagoAgrio, estos precursores químicos eran transportados por un vehículo tipo camión que al detectar la presencia militar sus ocupantes se dieron a la fuga. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La entrega fue realizada por el señor contralmirante @jmerlo056, comandante general de la Fuerza Naval, general de brigada Gabriel García comandante general de la Fuerza Aérea, general de brigada @apugadavila Jefe del Estado Mayor FAE. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #URGENTE #Guayas Las @FFAAECUADOR a través de la @armada_ecuador en la parroquia #Posorja , decomisaron aproximadamente 120 Kg. de sustancias sujetas a fiscalización las cuales se encontraron a bordo de un buque mercantil. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones ejecutadas por las @FFAAECUADOR en Todo el País, del 29 de Agosto al 05 de Septiembre de 2022, en defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Diálogo y referendo, los retos que definirán el segundo año de Lasso. Primicias El gobierno del presidente Guillermo Lasso dará el toque final a las preguntas para el referendo constitucional, al tiempo que se prepara para cerrar la mayoría de mesas de diálogo con el movimiento indígena. Esta semana el equipo del presidente Guillermo Lasso enfrenta dos procesos paralelos que definirán, en buena parte, su segundo año de su mandato: las mesas de diálogo con el movimiento indígena y la convocatoria a un referendo y consulta popular. Ver más</p>	
<p>Ana Changuín es la nueva viceministra de Gobernabilidad. El Telégrafo A través de sus cuentas oficiales, el Ministerio del Interior informó que, a partir de este lunes 5 de septiembre, Ana Changuín será la nueva Viceministra de Gobernabilidad. Ver más</p>	
<p>Gobierno: Mayoría de preguntas de la consulta tienen que ver con referéndum. El Comercio El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, dijo este lunes 5 de septiembre de 2022 que esta semana se terminará de definir las preguntas de la consulta popular para presentarlas al Ecuador. El funcionario adelantó que la mayoría del contenido tiene que ver con un referéndum. Ver más</p>	
<p>En la Asamblea hay desacuerdos para reconsiderar juicio político a Judicatura. El Comercio “No ha habido ninguna situación anómala”. Así respondió el presidente de la Asamblea, Virgilio Saquicela (independiente), frente a las críticas que enfrenta por no haber dado espacio para reconsiderar la votación del juicio político contra los vocales del Consejo de la Judicatura en la sesión 797. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

<p>Fernando Villavicencio responsabiliza al correísmo del atentado a su domicilio. El Universo El asambleísta nacional Fernando Villavicencio (CN-PSE) anticipó que la inmunidad parlamentaria no les servirá a los responsables de la “acción criminal” perpetrada en contra de su familia el viernes pasado, cuando se registraron cuatro detonaciones frente a su domicilio. Ver más</p>	
<p>Partido del gobierno mexicano contrató a empresa de Gabriela Rivadeneira para imprimir agendas. El Universo Morena, el partido del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, contrató en diciembre pasado a la empresa creada por los políticos ecuatorianos Gabriela Rivadeneira Burbano y Edwin Jarrín Jarrín para imprimir agendas del año 2022. Ver más</p>	
<p>37 aspirantes en la recta final buscan asumir un juzgado sobre corrupción y crimen organizado. La Hora Desde fiscales provinciales, pasando por exfiscales, jueces, catedráticos, defensores públicos, ayudantes judiciales, secretarios de Fiscalía, hasta investigadores antilavado, están entre los 37 mejor puntuados en el concurso a ocupar una de las 14 vacantes de magistrados especializados que conocerán casos sobre corrupción y crimen organizado. Ver más</p>	
<p>En cumbre se advierte que la Amazonía está cerca de un punto de "no retorno" por deforestación. Expreso Desde Lima, la Quinta Cumbre Amazónica recoge una advertencia a gritos por la deforestación, que se origina por actividades extractivas y agrícolas. Ecuador integra el grupo de países con bosques amazónicos que están en riesgo, cuyo caso se estudió en una investigación que recoge las afectaciones en esas zonas naturales de la región y que se presentó este lunes 5 de septiembre en Lima, Perú, como parte de la Quinta Cumbre Amazónica de los Pueblos Indígenas. Ver más</p>	
<p>Biess analiza aumentar a 30 años el plazo de los créditos hipotecarios. El Comercio Un mayor plazo y cuotas de menores montos son la alternativa que el Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (Biess) quiere brindar a los afiliados y jubilados que acceden a los créditos hipotecarios. La entidad trabaja en la propuesta de incrementar el plazo de este financiamiento. De esa forma, pasarán de un tiempo de cancelación de hasta 25 años a uno de hasta 30 años. Ver más</p>	
<p>Chile y sus opciones tras rechazar nueva constitución. El Comercio En Chile, la jornada para aprobar o rechazar una nueva Constitución se vivió con calma, pero en incertidumbre. Aunque un 78% de chilenos apostó por la necesidad del cambio, los datos preliminares del plebiscito daban el triunfo al rechazo a la nueva constitución de ese país. Ver más</p>	
<p>Conozca la sanción para quien piratea señal de TV en Ecuador. El Universo Un nuevo caso de piratería de señal de televisión pagada se registró en Guayaquil. El 1 de septiembre, personal de la Agencia de Regulación y Control de las Telecomunicaciones (Arcotel), la Fiscalía y la Policía participaron de un operativo para dismantelar una presunta operadora clandestina de televisión por suscripción. Ver más</p>	
<p>37 aspirantes en la recta final buscan asumir un juzgado sobre corrupción y crimen organizado. La Hora Desde fiscales provinciales, pasando por exfiscales, jueces, catedráticos, defensores públicos, ayudantes judiciales, secretarios de Fiscalía, hasta investigadores antilavado, están entre los 37 mejor puntuados en el concurso a ocupar una de las 14 vacantes de magistrados especializados que conocerán casos sobre corrupción y crimen organizado. Ver más</p>	
<p>11 causas por las que los estudiantes abandonan las aulas en el país. Primicias La cifra de estudiantes que abandonan las aulas en Ecuador es alarmante. Un estudio del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC), publicado en julio de 2022, muestra que 195.188 niños y adolescentes de entre cinco y 17 años de edad han dejado sus escuelas y colegios. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

Minerales y alimentos se perfilan para exportación de la CAN a China. El Comercio
Minerales, petróleo y procesados de mariscos han impulsado el crecimiento de las exportaciones de la Comunidad Andina (CAN) hacia China. Este mercado se convirtió en el principal destino comercial del bloque en 2021. Así desplazó a Estados Unidos, que lideraba el comercio. [Ver más](#)



El ELN critica la 'paz total' de Petro y que lo igualen con bandas criminales. El Comercio

La agrupación guerrillera lamentó que el Gobierno iguale a los insurgentes con las bandas criminales. "Bajo el ideal y el slogan de la paz total se habla ahora (...) de agrupaciones ilegales, incluyendo en ese manto al ELN. Buscando igualarle en esa tabla a otras expresiones caracterizadas por rasgos diametralmente opuestos a la insurgencia", señala autodenominado comando central (Coce) de esa guerrilla en un comunicado publicado en su página web. [Ver más](#)



OPINIÓN

Los mandos militares. Alberto Molina Flores. El Universo

"Art. 31.- Los Comandantes Generales de Fuerza serán designados por el Presidente de la República, de entre los tres oficiales Generales de mayor antigüedad de cada Fuerza, permanecerán en sus funciones dos años y cesarán definitivamente de su cargo por las siguientes causas:

a) Por terminación del período. En caso de conflicto bélico internacional, el Presidente de la República podrá disponer que continúe en funciones, mientras dure el mismo; b) Por fallecimiento; c) Por separación voluntaria del servicio activo de las Fuerzas Armadas; d) Por incapacidad física o mental, declarada por el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, previo informe de la junta de médicos designada por el Ministro de Defensa Nacional; e) Por existir hechos o actos, personales o profesionales, no compatibles con el cargo que ostenta, debida y legalmente comprobados; f) Por haber cumplido el tiempo máximo de servicio en la carrera militar, de conformidad con la Ley; g) Por haber sido designado Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas; y, h) Por decisión del Presidente de la República". [Ver más](#)



Gobierno sin norte ni estrategia. Salvatore Foti. La Hora

En este sentido el ejemplo más emblemático y al mismo tiempo bochornoso para el Gobierno es aquello sobre el " buen trabajo" que estaría haciendo el señor presidente, quien es el que al fin y al cabo da la cara, en el campo de la salud, mientras que al mismo tiempo en un hospital de Guayaquil los pacientes de diálisis ni siquiera pueden ser atendidos. A esto ya se le debe llamar por su nombre: maldad. [Ver más](#)



Nafraga la ética de la responsabilidad. Alejandro Querejeta. La Hora

En Ecuador es una constante: tanto la Asamblea Nacional como el gobierno de turno suelen estar fuertemente castigados por las encuestas. Tampoco es un fenómeno nuevo ni único el afán del Legislativo por hacer implosionar al Gobierno, tal como ocurre con el régimen del presidente Lasso. Algo que conlleva costos en el corto, mediano e incluso largo plazo para nuestra democracia, siempre en agonía. [Ver más](#)



Novelerías en la educación Manuel Castro. La Hora

En medio de las tribulaciones que vivimos: Gobierno que no gobierna, o que no le dejan, Asamblea Nacional nula, jueces que cumplen órdenes, nos hemos descuidado de la educación, justamente cuando se inicia el período escolar. Se da más importancia a los uniformes, a los desayunos, a la lista de útiles, que, a la renovación misma de la educación, que es en buena parte el origen de nuestro desorden político, corrupción, desempleo e indiferencia ante los problemas nacionales, que no son nuevos, pues como dice Borges: "A todos nos ha tocado vivir los momentos más difíciles". [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

<p>Los 20 años de Nelson Serrano. José Velásquez. El Comercio Lo subieron a un vehículo por la fuerza, le hicieron pasar la noche en una jaula para perros y lo llevaron a Estados Unidos sin un pasaporte y sin una orden de extradición. Fue la última vez que vio el cielo de Quito. Los seis sujetos pagados para arrancararle su libertad hace dos décadas caminan impunemente. Ver más</p>	
<p>Vacancia legislativa. Santiago Basabe. Primicias Son quince días en los que la población podrá dedicar su tiempo a actividades más vivificadoras que los diarios despropósitos de ese conjunto de personas que, con contadas excepciones, no hacen sino denigrar el cargo para el que han sido designados. Ver más</p>	
<p>Se complicó 2023. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio Este año vino lo más duro del ajuste fiscal. Pero gracias a Leonidas Iza y la Corte Constitucional, todo lo que se hizo fue en vano. Lenin Moreno adoptó un programa de ajuste que el Fondo Monetario apoyó con abundante financiamiento. Moreno redujo la inversión pública y elevó el precio de los combustibles. Guillermo Lasso continuó el programa elevando fuertemente los impuestos. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Agentes policiales realizaron un operativo en conjunto en Socio Vivienda RTS 5-septiembre-2022 La intervención se realizó con más de 480 miembros de las Fuerzas Armadas y 50 de la Policía Nacional. Autoridades realizaron el segundo mega operativo en conjunto en varios sectores en Socio Vivienda. En esta intervención participaron alrededor de 480 militares y 50 agentes oficiales. Esta medida se llevaba a cabo como parte de la lucha que mantiene el Gobierno contra la delincuencia. Ver más</p>	
<p>Esta semana el Gobierno enviará las preguntas de la consulta popular a la Corte Constitucional Teleamazonas 5-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Se cumple el cuarto día de intervención en socio vivienda. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Ejercicios aéreos Ecuador - Perú, Unidos. Ecuavisa 5-sept-2022</p>	
<p>Red de mercadeo que ofrece jugosos réditos captan la atención de personas de la Armada. Teleamazonas 5-sept2022 Ver más</p>	
<p>Termina el plazo para acuerdos en las mesas de diálogo entre el Gobierno y sector indígena Teleamazonas 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>2 bandas narcocriminales disputan territorio en sector Socio Vivienda 2 Ecuavisa 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Sujetos irrumpieron en una mina y neutralizaron a tres policías Ecuavisa 5-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 06 de septiembre 2022

<p>CC espera que la Asamblea le envíe el veto mixto a la Ley de Comunicación Teamazonas 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Legisladores esperan convocatoria para el pleno de la Asamblea Nacional Teamazonas 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Usuarios toman precauciones para evitar ser víctimas de dinero falso Ecuavisa 5-setp-2022 Ver más</p>	
<p>Avance y cierre de meses técnicas TC 5-setp-2022 Ver más</p>	
<p>Situación carcelaria Penitenciaría del Litoral TC 5-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Exvicepresidente de Colombia analizó la Ley de comunicación en foro Ecuavisa 5-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Comisión aprobó informe para debate sobre pensiones vitalicias Ecuavisa 5-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>En Cuenca se triplicaron las muertes violentas en este año Ecuavisa 5-septiembre-2022 Ver más</p>	
<p>Ejercicios Aéreos de las Fuerzas Aéreas de Ecuador y Perú. TC 5-septiembre-2022 Ver más</p>	